

EL PRESIDENTE DEL CGPJ: “ME DUELE ESCUCHAR QUE LA JUSTICIA ESTÁ POLITIZADA”:

Ante su Majestad el Rey y las más altas autoridades del Estado el Presidente del CGPJ manifestó en su discurso de apertura del año judicial que le dolía escuchar que la justicia está politicizada, y que estas manifestaciones reiteradas por “opinadores de todo tipo” “no se ajustan a la realidad”.

Ante ello la Plataforma por la independencia del poder judicial manifiesta lo siguiente:

- La mayoría de los jueces son independientes, pero la justicia está politicizada y el Sr Lesmes lo sabe.
- Es muy difícil afirmar que la justicia es independiente si un juez para prosperar en la carrera judicial depende de un nombramiento discrecional realizado por un órgano designado íntegramente por políticos. Lo mismo ocurre con los expedientes sancionadores que se pueden incoar contra los jueces que resultan incómodos según criterios políticos, sistema de palo y zanahoria en expresión acuñada por el propio Presidente, tan desafortunada como certera.
- Que la causa de la politicización reside en la forma de elección de los jueces, no lo dicen “opinadores de todo tipo” sino las cuatro asociaciones judiciales en el último comunicado realizado para apoyar el fallido pacto de justicia firmado por el PP-Ciudadanos que incorporaba el originario sistema de designación judicial de los doce vocales de procedencia judicial.
- También lo advirtió el TC en su ya famosa sentencia que sancionó por el voto de calidad del presidente el sistema de gobierno judicial de elección parlamentaria introducido en el año 1985.
- Y lo ha recordado el TS en todas las ocasiones en que ha tenido que pronunciarse sobre los nombramientos de altos cargos judiciales realizados por otros CGPJ y también por el

Consejo que Lesmes preside.

- Por ultimo lo han recordado todas las instituciones europeas con competencia en la materia y singularmente el Grecco (grupo europeo contra la corrupción) que en su último informe alerta de los riesgos para la independencia del poder judicial que tiene el nuevo sistema de gobierno judicial que el sr Lesmes defiende con tanto ardor y pide cambios que garanticen la ausencia de injerencias en la labor judicial.
- Incluso el TEDH en la reciente sentencia de 21/06/2016 en una sentencia clave en esta materia, afirma que el órgano competente para sancionar a los jueces debe estar compuesto en un número importante por “ jueces elegidos por sus pares”.

Por todo ello, lamentamos profundamente que el Presidente del CGPJ elija el acto más solemne del año para expresar unas opiniones que contradicen la normativa europea en materia de independencia del poder judicial, que no son compartidas por la mayoría de la carrera judicial y que constituyen un claro mensaje de aliento al sistema actual de injerencia política en el gobierno de los jueces